

## EDITORIAL

In der 17. Wiener Gemeinderatssitzung vom 16. 12. 2011 wurde die Gründung der Magistratsabteilung 23 – Wirtschaft, Arbeit und Statistik beschlossen. Eine der zentralen Aufgaben der neuen Abteilung liegt unter anderem in der Analyse und Evaluierung des Wirtschaftsstandortes Wien im nationalen und internationalen Maßstab. Die MA 23 stellt als richtungsweisende Dienstleisterin statistische Informationen kundenorientiert und benutzerfreundlich zur Verfügung und bietet interdisziplinäre Leistungen aus einer Hand an. Die Neugründung der MA 23 haben wir zum Anlass genommen, für unsere Publikationsreihen ein optisch einheitliches Erscheinungsbild vorzunehmen, mit dem wir uns zukünftig in der Öffentlichkeit präsentieren werden. Die Publikationsreihe „Statistik Journal Wien“ untersucht und kommentiert komplexe Zusammenhänge und ermöglicht einen klaren Blick über den weiten Horizont von Daten und Fakten.

Die aktuelle Ausgabe des „Statistik Journal Wien“ beleuchtet anhand der verfügbaren Informationen den Wirtschaftsstandort Wien und ermöglicht aus einem Mix aus Indikatoren, Kennzahlen, Rankings und Statistiken einen Vergleich mit anderen europäischen Metropolen. Der internationale Vergleich belegt, dass die regionale Wirtschaftsstruktur, die innovative Wettbewerbsfähigkeit, die ausgezeichnete Infrastruktur sowie das vielfältige Kultur- und Freizeitangebot die Attraktivität Wiens unterstreichen und die Donaumetropole in Europa zu dem macht, was sie ist: Wien ist anders.

**Mag. Dr. Gustav Lebhart**  
Leiter Landesstatistik Wien

## EDITORIAL

At the 17th Vienna City Council meeting held on 12/16/2011 the foundation of the Municipal Department 23 - Economy, Labour and Statistics was decided. One of the key tasks of the new department is among other things the analysis and the evaluation of Vienna as a business location on a national and international scale. The MA 23 is a pioneering service provider and offers customer-oriented and user friendly statistical information and provides multidisciplinary services from a single source. We have taken the reestablishment of the MA 23 as an opportunity to create a visually uniform appearance of our publication series, with which we want to present ourselves to the public in the future. The publication series „Statistik Journal Wien“ examines and comments on complex issues and provides a clear view of the wide horizon of facts and figures.

The current edition of the „Statistik Journal Wien“ examines the “Business Location Vienna” based on available information and allows a comparison from a mix of indicators, key figures, rankings and statistics with other European cities. The international comparison shows that Vienna’s regional economic structure, its innovative competitiveness, its excellent infrastructure and its diverse cultural and leisure offer emphasize the attractiveness of Vienna and makes the Danube metropolis in Europe to what it is: Vienna is special.

**Gustav Lebhart**  
Head of Statistics Vienna